

LA VERDAD

DIARIO MONARQUICO.

PRECIOS DE SUSCRICION.—Santander: un mes, 1 peseta 75 céntimos; tres meses, 4'50.—En el resto de España: tres meses, 5 pesetas.—Extranjero: seis meses, 20 idem.—Antillas Españolas: seis idem, 25 idem.—Repúblicas hispano-americanas: un año, 50 idem.—PAGO ADELANTADO.

SANTANDER

Miércoles 21 de Julio de 1886.

PRECIOS DE ANUNCIOS.—Primera plana y gaceta, 0'25 céntimos de peseta línea.—Tercera plana, 10 idem de idem.—Cuarta plana, 5 idem de idem.—Comunicados, 0'25 idem de idem línea.—Papeletas de defunción, 5 pesetas.—Rebaja proporcionada al número de inserciones.

NUM. 1.045.

Se escribe en la Administracion, Santander, calle del Puente, número 16, y en las principales librerías del reino.

El pago de las suscripciones será adelantado, remitiendo su importe en libranzas del Giro mútuo ó en sellos de comunicaciones por carta certificada dirigida al Administrador del periódico, calle del Puente, número 16.

M. ANTOINE É FILS,

Dentistas de SS. MM.

Tratamos postizos desde 20 rs. Limpieza de la dentadura, desde 6 rs. Extracciones, empastes y reparaciones, á precios convencionales, siempre económicos. Somorrostro, 8.—«Gran Europa.» 4

Boletín Religioso

Oración de hoy.—Sta. Práxedes, Virgen. san Juan, prof., sta. Julia vg., y san Victor, mr.

LA VIRGEN DE LA VEGA.

TRADICIONES ESPAÑOLAS.

I.

La locomotora silbaba y el tren de Miranda estaba ya á punto de partir, cuando un viajero riojano, á juzgar por el traje, el acento y las interjecciones se puso á gritar:

—¡Re... Diez! ¡Estas cosas no le pasan á nadie que á mí! ¡Eh!... ¡Usted, el de la levita...

—¿Qué hace V. aquí?—dijo airado el jefe.

—Pues ná, que *dempues* de haber *mercao* el billete, ahora salimos con la jaculatoria de que no hay asiento ¡Voto á...!

—Venga V. conmigo.

—¿Cuerno! Ya silba otra vez.

—Eh! Millan,—gritó un *guason*, ¡que te acordas de á piel!

—Cosas de la *impresa*,—continuó Millan,—¡que me quedado, voy á armar un jollín que arda la locomotora.

—¿Venga V. ahí—dijo por fin el empleado que abrió la portezuela de un coche de primera clase, á falta de sitio en los demás vagones.

—¡Date tono, Millan!—gritó burlonamente una voz de ántes, aludiendo al billete de que se quejaba aquel llevaba en la mano.

—Dios guarde á ustedes!—exclamó Millan al subirse, echando de golpe las alforjas sobre la alfombra.

Los caballeros ocupaban el compartimento: uno de ellos contestó á aquel cortés y crispado saludo.

Millan pensó buenamente que sería moda entre la gente de primera dar la llamada por respeto.

En seguida sentóse modestamente, como si quisiera que se le temiera, y colocó las alforjas en los pies, conservando el garrote que llevaba en la mano. Luego se puso á mirar á su alrededor

y á admirar con infantil curiosidad almohadones debajo, almohadones detrás, almohadones á derecha y á izquierda, y para que no faltaran, hasta almohadones en el techo.

En tanto, los otros dos viajeros seguían una conversacion ya comenzada. Uno de ellos tenía acento extranjero.

—Si ya le digo á V. que á rico no le ganarán muchos países, pero á cerril tampoco.

—Mas ellos van misegables. ¿Qué hacen con el dinero?

—Pues lo que dice esa *Guía* que V. trae: visitar santuarios y acudir á entregarse á comilonas y juegos.

—Entonces, ello no es asombroso.

—O se lo dan á los curas para decir misas y novenas.

—¿Qué fanatismo! Ellos estarán carlistas.

—No, señor. Pues eso es lo chocante, que Haro es un pueblo que blasona de liberal, y no obstante, mañana mismo verá usted una procesion de rogativa, digna de los tiempos ominosos de la Inquisicion... ¡Y eso en las calles de una poblacion comercial!...

—Yo quisiera ver eso.

—Pues ya lo verá usted. Pero tenga usted mucho ojo, porque si se descuida en no descubrirse al paso de una Virgen que llevan los brutos del campo, corre usted riesgo de que le rajen la cabeza de una garrotazo.

—¡Ah! ¡les *bedouins*!

—¡Bien que beduinos!—Si no fuera por los negocios, no me verían á mí el pelo por esta tierra.

—E, ¿cómo llaman ellos esa imágen?

—La Virgen de la Vega, de quien creen estos paletos, *qu'elle fait la pluie et le beau temps*, como ustedes dicen, ó como dicen ellos, que manda en la lluvia y en el tiempo claro, y que de monises y salud.

—¡Croyez *cela et buvez de l'eau*!—prorumpió el francés riendo socarronamente. Y traduciendo el mismo su fraae: ¡Créalo usted y echará *pantorrilla*!

—Verdad es,—repuso el español. En fin un país de mastuerzos, añadió procazmente, y una Virgen de tantas, que los curas esplotan para hacer su agosto.

—¡Miente usted con toda su boca!—estalló en aquel momento Millan, lanzando relámpagos por los ojos.

Ambos interlocutores que, enfrascados en su

diálogo, habían llegado á olvidar al campesino, se volvieron rápidamente hácia él. El viajero español, á quien la enérgica interpelacion se dirigía, miró de alto á bajo desdeñosamente á Millan, é incorporándose prorrumpió con ademán soez:

—Y, ¿quién eres tú, zoquete, para meterte donde no te llaman?

—Yo soy quien—replicó Millan levantándose con no menor presteza,—para meterle á usted en su cuerpo maldecido las palabras que acaba de pronunciar.

En aquel solemne instante, en que ambos contendientes se miraban fieramente como leones, eran de ver el sudor que surcaba la frente, y la congoja que atosigaba el alma del extranjero, horripilado ante la sola idea de ver aparecer las *navacas*.

Difícil es prever lo que hubiera sucedido, si la casualidad, ó acaso los gritos, no hubieran hecho que en aquella sazón pareciese en el cristal de la portezuela el interventor esgrimiendo un sacabocalos y recitando el consabido:—¡Los billetes, caballeros!

Envalentonado el libre-pensador con la presencia del empleado, desbarró de lo lindo contra el fanatismo de los baturros, y contra la empresa que por no poner un coche más expónia á las personas decentes á un lance con un pollino.

Millan, que no se mordía la lengua, alegó que, en punto á decencia, todos somos hijos de Dios; y que los mejores son los que no se avergüenzan de su Padre, ni se las echan de hombres, desbarrando contra la Religión.

¡Casualidad inesperada ó acontecimiento providencial! La verdad y la Constitucion salieron triunfantes de aquel debate. En efecto, el empleado que de un principio se sentía más inclinado á llevarse á Millan á la perrera, como pedía el libre-pensador, acabó al fin por disgustarse de la cínica arrogancia de este, y por declararar, usando de su jurisdiccion, que Millan estaba en su perfecto derecho, como católico, de ser respetado en sus creencias, y como ciudadano de no aguantar que en su cara le llamasen barbarote y jumento aquellos que despues de todo venían á negociar y hacerse ricos en su país.

Puesto en claro el derecho, el viajante de comercio (que eso era y no otra cosa el libre-pensador), tuvo el buen gusto de mudar de plática con su compañero el *commis voyageur* fran-

cés. Y lamentándose ambos de que en los hoteles y posadas españolas no se encontrase una cocinera que supiese hacer bien una *omelette soufflée*, llegaron, sin otro incidente y sin hablar mas palabras con Millan, al término de su viaje, que era la importante villa de Haro.

II.

Haro, llamado antano *puerto seco*, por la gran afluencia y contratacion de pescado que en su plaza tenia lugar, antes del establecimiento de las vías férreas, ha aumentado su antiguo movimiento comercial, merced á la considerable exportacion que para el extranjero se hace actualmente, de los excelentes vinos que constituyen su principal riqueza.

Desde la estacion echa ya de ver el viajero la importancia de este tráfico. Nombres franceses campean en las fachadas, trenes enteros de barricas garantizan la abundancia de los caldos y los alcoholes, dilatadas plantaciones de viñedo preronan cual es la principal faena y fortuna. Empero, si la situacion de la Vega es deliciosa, bañada como está por los rios Ebro y Tiron, tambien tiene el grave inconveniente de hallarse expuesta á continuas heladas que malogran y destruyen las cosechas.

Y como donde hay españoles necesitados y atribulados es ordinario hallar un santuario donde se implore á María Santísima, no es mucho que Haro posea el suyo, y á la verdad tan respetable por lo antiquísimo de su origen como por la abundancia de favores que en él se obtienen de la Madre de Dios. La tradicion, conservada en el país, asegura que la imágen de Nuestra Señora de la Vega es la misma que los cristianos, huyendo de los moros, trajeron de Granada, cuando la monarquía goda quedó sepultada en la famosa rota del Guadalete.

¡Hay peste ó calamidad que amenace la salud pública, ó heladas, contagios é inundaciones que pongan en riesgo la cosecha? Pues, indefectiblemente, el pueblo de Haro saca la Sagrada Imágen en procesion con gran solemnidad de su Santuario, y cuelga de tan poderosa protectora su esperanza y su remedio, como quien tantas veces le ha consolado y favorecido.

Por lo demás, para convencerse de la especial veneracion de los harenses á la Virgen Santísima, basta visitar su Santuario; pues á la vista de aquel pueblo reverente y afectuosamente postrado ante su Patrona, á la cual acude confiadamente en sus tribulaciones, hay que confesar que entre las

—189—

La retribucion escolar bastaría á su sostenimiento, hasta que el servicio de la caja que pensaba fundar pudiese eximir á los niños de todo pago de escuela.

Mandó llamar á M. Chevrier y, despues de algunas frases corteses, le exigió su dimision.

—En cambio, añadió, y á condicion de que me asegureis un poco vuestros principios, me en-

comendaré en otro pueblo una posicion superior, porque creo que no la merecís, ni igual á la que teniais aquí.

—Caballero, replicó el maestro irguiéndose con toda la fatuidad de su carácter, ya sé que el patriotismo os ofusca, pero la ley de la libertad no me permite arrodillar mis convicciones delante del terror. Prefiero caer víctima de la libertad bajo el retrógrado carro de la re-

presencia... por lo demás, no canteis victorias.

—Reflexionad! interrumpió Tiburcio despidiéndose fríamente. Esperaré vuestra resolucion en un fin de mes.

—188—

suprimirlo y no faltaron pretestos. Tres penden-

cias graves ocurrieron en él, la misma semana. Despues de haber deliberado en consejo municipal, decretó el alcalde su disolucion inmediata.

Para consolar á la juventud de las escandalosas distracciones que allí encontraba, estableció en su parque juegos de toda clase y la atrajo por medio de premios y recompensas.

M. Chevrier estaba muy comprometido porque Tiburcio le obligaba á encargarse de los niños. Tenia en demasiada estimacion las ventajas de la instruccion para ponerlas á la puerta de todo el mundo. Luego, desde las herrerías á Orgeval, en donde estaba la escuela, habia media hora de distancia. En el invierno y en el mal tiempo estaban los caminos casi intransitables. Los hijos de los obreros no podían acudir. Como los colonos eran quienes pagaban al maestro, no era justo privarles de este beneficio. Tiburcio adoptó el partido de traer dos religiosos, uno de los cuales residiría en Orgeval, y el otro en el centro del barrio de las hererías, en la casa de Fró-

—185—

tando ilegalmente sus cuentas, como quiera que no se hallaban en estado de comprobarlas. Era el autor y el instigador de todo mal pensamiento, dispuesto á hacer traicion, si le convenia, á los desgraciados que se dejaban seducir.

Detestábanle los obreros, pero acudían por rutina á su casa, como se precipitan los pájaros en la boca de la serpiente que los atrae y devora.

Tiburcio fundó un club. Estableció las reuniones en un gran salon de la quinta. En lugar de teorías subversivas é incendiarias, explicaba las sábias doctrinas de la economía política cristiana y los inmortales ejemplos de la historia. Para llamar más la atencion, invitó á algunos sábios á estas conferencias, que llegaron á ser muy interesantes. Todavía subsisten, aunque algun tanto modificadas y consagradas más especialmente al ejercicio de las ciencias que se relacionan con la industria y la agricultura.

El club de Froyot perdió al momento la mitad de sus concurrentes. El mismo Rigoberto, que era el presidente, halagado con la esperanza de

LOS AMIGOS DEL PUEBLO.—T. III. 32

Imágenes queridas en España no cabe omitir la popularísima Virgen de la Vega de Haro. (Se concluirá.)

CURACION DE MARÍA JOSEFINA CHAVÉE.

Hé aquí un relato de conmovedora sencillez, que sin ningún comentario ofrecemos á la consideración de nuestros lectores.

El padre de la niña curada, médico en Bélgica nos lo envió el 20 de Mayo último autorizándonos para publicar su nombre.

Desde esa fecha el doctor Emilio Chavée ha desistido de guardar el anónimo. (1) Está dispuesto á explicar alguna de las frases de su piadosa narración.

María Josefina Chavée nació en Bruselas el 1.º de Febrero de 1877 por la tarde (cuando por consiguiente había empezado la fiesta de la Purificación) El día de su bautizo su padre la dedicó á la Reina del cielo como «hija de María.» Vistió hasta la edad de siete años el hábito de su patrona y en sus oraciones de la noche añadía siempre tres veces: *Yo os saludo, María.*

Hasta hace poco María era raquítica. Pálida, enclenque y enfermiza, cuantos la veían auguraban que no viviría mucho.

En Diciembre de 1885 fué atacada por un fuerte catarro, acompañado de violentos golpes de tos durante la noche, que comprometieron su salud, más seriamente todavía. Cuatro meses más tarde, su estado fué completamente grave, sus sufrimientos se hicieron excesivamente agudos, y á pesar de todos los remedios empleados, en la noche del 14 de Abril, su padre, médico como hemos dicho, creyó no viviera tres días.

El 15 por la mañana el Vicario de la parroquia fué á ver la niña. Por la noche le hizo una segunda visita para confesarla y prepararla para su primera comunión. Al día siguiente, víspera del Domingo de Ramos, María con angelical pureza, sentada en su cama de niña, al pie de su altarito de María, recibió en *Viático* al divino Jesus, Salvador del mundo. Inmediatamente despues le fué administrada la Extrema-Union.

Un médico de gran experiencia llamado enseguida en consulta declaró que tenía una tuberculosis pulmonar doble. La niña no pesaba más que 20 kilogramos. Se le hubieran podido contar los huesos.

El día de la primera comunión se empezó piadosamente en familia una *novena á Nuestra Señora de Lourdes*. La madre ofreció una novena de preces por el restablecimiento de su querida María. Por su parte, el padre prometió hacer de la hija, cuando las circunstancias lo permitieran, una peregrina de Massabielle.

Durante la novena el estado de la enfermita mejoró un poco. El Domingo de Pascua, que era el último día, el padre, despues de haber cumplido con el deber Pascual, asistió *por casualidad* á la misa del Nuncio y tuvo la dicha de recibir la bendición Papal, que aplicó por su querida niña.

Este día María estaba muy lejos de la convalecencia. Pero al siguiente, despues de haber tosidido aun mucho durante la noche, despues de haber permanecido en el lecho toda la mañana, á las cinco de la tarde se puso de repente á saltar y á jugar: «yo estoy curada, dijo: Yo estoy curada!» Así era en efecto.

Habiendo pasado alegremente la tarde, durmió muy bien aquella noche: El martes se levantó temprano alegre y viva para almorzar en compañía de sus hermanos. Desde entonces come

(1) No ha querido contestar con una negativa á la súplica que le hicimos de que renunciara al incógnito.

con apetito, se divierte hasta mas no poder y duerme perfectamente.

Era lo que menos podía esperar la familia, el padre estaba muy lejos de contar con tal curación, aunque nunca dudó del poder de la Inmaculada su doloroso sacrificio estaba hecho.

En la noche que precedió á la confesión de María, ella prometió á su padre rogar mucho por su familia cuando estuviera en el Paraiso, promesa que no había podido impedir á la querida niña que suspirara recordando cuán pronto había de morir.—La noche siguiente preguntó espontáneamente:

«¿Es verdad que Nuestra Señora de Lourdes me curará si rezo bien el Rosario á la Inmaculada Concepción? Llorando de emoción, el padre contestó sin reflexionar y como distraído: *Sí, ciertamente.*

(*Annales de Notre-Dame de Lourdes.*—30 Juin 1886.)

LA VERDAD

Santander 21 de Julio de 1886.

Pisto político

El viaje del Sr. Cánovas del Castillo. Leemos en *El Estandarte*:

«Despues de la discusión del *modus vivendi* saldrá para París nuestro ilustre y querido jefe y amigo el Sr. Cánovas del Castillo.

Hasta ahí se sabe del itinerario de su viaje de verano y aun algunos saben que despues entrará en Suiza, que acaso despues desde Shaffouse vea la caída de azulosas aguas del Rhin, admire la preciosa cascada de Giesback y aun se pasee por los tranquilos y deliciosos lagos de la tierra clásica de libertad; pero ¿dónde irá á tomar las aguas minerales?»

A lo que contesta *El Imparcial*:

«Nosotros creíamos que este era el principal objeto del viaje del Sr. Cánovas del Castillo.

Tomar aguas minerales.

Porque para ver caídas no se necesita salir de Madrid.

Cada día que pasa sin que haya alguna es un milagro.

Y precisamente el jefe del partido conservador está ahora en la mejor posición para verlas.

Está abajo.»

Y, precisamente tambien, *El Imparcial* se halla en la mejor posición para sufrirlas. Está arriba.

Dice *La Union*:

«Es una verdad indestructible que España no tiene dinero.»

Aciento, digo, *Union*, mal deben andar tus bolsillos cuando rebuscando hasta por sus entretelas no hallas un ochavo.

¿Se acabó el aceite á la lámpara? ¡Pobre *Union*! Requiescat in pace.

De *El Imparcial*:

«Leemos en *La Union*:

«El Sr. Pí se disponia á intervenir en la discusión de los presupuestos; pero lo hará, si Dios no dispone otra cosa, en la próxima legislación.»

Nos alegraríamos de que Dios, en este caso, dispusiera otra cosa.

Porque si París valia una misa, segun Enrique IV, la discusión de los presupuestos bien vale un discurso del Sr. Pí.»

A lo que más importancia se dá de palabra entre liberales es á la discusión de los presupuestos, que vale, segun *El Imparcial*, un discurso del Sr. Pí.

Saquen en consecuencia nuestros lectores cuánto valdrán las demás discusiones.

Medio discurso del Sr. Pí.

$0 \frac{\pi}{2} = 0$

La libertad pintada por si misma.

Dice *El Liberal*:

«Nótese bien.

Desde hace algunos días, estamos en plena «racha» de catástrofes.

Ha vuelto el período aquel de desastres que precedió á la muerte de Alfonso XII y á la caída de los conservadores.

No pasa día sin que haya que registrar —amén de la obligada serie de crímenes y suicidios— es pantosos incendios, y hundimientos de edificios, desbordamientos fluviales, tormentas asoladoras, á cuyo lastimoso conjunto se han unido en las últimas cuarenta y ocho horas el terrible siniestro de Cartagena, la avería de la *Blanca*, y los nuevos temblores de tierra.

Serán caprichos de la Naturaleza y de la casualidad; pero ¿quién duda, al ver estos fenómenos, de que los fusionistas no han logrado conjurar la «mala sombra» del país?

Bien se conoce que Cánovas sigue siendo el amo.»

No ha vuelto aquel período, seor *Liberal*; es el mismo que empezó en Cádiz y terminará cuando eso que *El Liberal* llama *caprichos de la Naturaleza y de la casualidad* (para nosotros Divina Providencia) se apiade por su infinita misericordia de la pobre España.

Y sí se apiadará.

Hace unos días publicó *La Voz Montañesa* la noticia de que el profesor de la escuela de San José había castigado con gran dureza á uno de los alumnos, y como no podía ménos de suceder, el periódico federal se mostró altamente indignado y echó por aquellas columnas sapos y culebras contra las escuelas católicas y los neos que las dirigen.

Pero *La Voz* ha sufrido ahora, lo mismo que siempre, un revolcon de *primísimo cartelito*.

Mostremos cómo.

El Sr. D. Romualdo Arnaiz, profesor de la escuela de San José, fué citado á juicio de faltas en virtud de un parte pasado por la alcaldía al juzgado municipal, dando cuenta del asunto que tanta y tan *justa* indignación produjo en el órgano sinalagmático de esta capital.

Celebróse el juicio el día 15 y de él resultó que el *cruel* castigo aplicado al niño Manuel Márquez Gonzalez, por el Sr. Arnaiz, había consistido, segun declaración hecha más tarde por la madre de aquel, en dos ó tres palmadas; que este hecho no lo estimó el Juez como constitutivo de falta alguna, porque el Sr. Arnaiz solo se había limitado á *corregir* una falta cometida por su alumno; y que en vista de esto el Juez dictó un fallo absolviendo libremente al Sr. don Romualdo Arnaiz, declarando de oficio las costas.

Esto es todo.

Conque ya puede *La Voz* calmar sus furiosos arrebatos, y tratar de adquirir facultades para poner las cosas en tela de juicio, antes de dar las frecuentes *pitadas* con que acostumbra á ensordecer á las personas que á ellas no están acostumbradas.

Noticias

El alcalde de Reinosa ha solicitado del señor gobernador se sirva reclamar á la Dirección general de Instrucción pública el expediente original en que consta el presupuesto, plano y con aquella villa de un edificio destinado á escuela con objeto de proceder á anunciar cuanto antes la subasta de las obras.

La superioridad ha remitido á este gobierno civil el expediente y recurso de alzada, interpuesto por D. Nicolás Sanchez, sobre denegación al hárceno, á fin de que se le interrogue si desistió ó no de su pretension, y se dé cuenta enseguida á aquel centro de la contestación que se obtenga.

La guardia civil del puesto de Potes detuvo á las dos de la madrugada del día 18 á José Villar Fernandez, vecino del pueblo de Bores (Quirós) y á Juan del Campo, natural de Tresviso, en esta provincia, por haberlos hallado al primero tratando de usurpar al segundo una guadana.

Ambos individuos han sido puestos á disposición del juzgado correspondiente.

Hoy de 6 á 8 de la tarde tocará la banda de ingenieros en el Sardinero las siguientes piezas:

- 1.ª *La Partida*, paso doble, Niell.
- 2.ª *Marcha Nupcial*, Marqués.
- 3.ª *Sinfonía de Dinorah*, Meyerbeer.
- 4.ª *Fantasia de D. Crispino*, Ricci.
- 5.ª *Le Fleurs*, walses, Faharbach.
- 6.ª *La Amazona*, mazurka, Gracia.

Se encuentra actualmente en el santuario de Montserrat, el anciano arzobispo de Oñana, Asia Menor, que ha hecho tan largo y penoso viaje exclusivamente para visitar aquel monasterio y la cueva de San Ignacio de Loyola.

Para la construcción del puente sobre el río Nansa, proyectado por el ayuntamiento de Herreñas, se han recibido gran número de donativos, cuyo importe total asciende á la cantidad de cinco mil quinientas sesenta y cinco pesetas.

Se ha remitido al gobernador civil de esta provincia el expediente y recurso de alzada interpuesto por la junta administrativa de Pando Penilla, ayuntamiento de Toranzo, sobre utilización de materiales de una carretera comunal á favor de la compañía de Abastecimiento de Aguas.

Dicha junta será interrogada á fin de saberse si desiste ó no de la reclamación hecha.

El ayuntamiento de Santiurde de Reinosa ha expuesto al público en los puntos más céntricos los anuncios conteniendo la circular publicada en el *Boletín Oficial* de Junio último, referente á la redención de censos procedentes del Estado y corporaciones civiles etc.

A la hora de costumbre celebrará hoy sesión ordinaria el ayuntamiento.

Por término de ocho días ha expuesto al público el Ayuntamiento de Piélagos el repartimiento de la contribución territorial correspondiente al actual año económico.

El Alcalde de Penagos, ha solicitado de la primera autoridad de la provincia la remisión de hojas impresas para el movimiento de población.

obtener la clientela de la quinta, se despojó de sus insignias y fué de los primeros que se pasaron al enemigo.

Una vez introducida la desorganización, hizo rápidos progresos y desocupó la sala en pocos días.

Tiburcio quería alejar á Froyot, no arruinarle. Cuando le hizo comprender su determinación, ofreció comprarle la casa. Pero estaba escrito que el figonero había de pagar sus grandes bribonadas. Su obstinación precipitó el momento del castigo.

Froyot alimentaba contra el alcalde un rencor profundo. Embriagado tambien con los vapores revolucionarios, se lisonjaba de sostener la lucha contra M. Smithson. Rehusó desdeñosamente todas las proposiciones que le fueron hechas y se ensañó contra él con insolencia, llegando hasta la injuria y la amenaza.

Tiburcio, tranquilo y desdeñoso, intimó al figonero que desembarazase la vía pública de las mesas y bancos indebidamente colocados en ella. Froyot se resistió alegando la posesión. Hubo

pleito, y el figonero le perdió en tres instancias siendo condenado en costas.

Otra nueva intimación del alcalde fue rechazada con igual obstinación.

Algunos días despues encontró Tiburcio, al pasar por el figon, á uno de sus obreros tendido, borracho y medio muerto. Paróse con mucha solicitud, lo mandó recoger y conducirlo á la cama.

—Pero, dijo en voz alta, qué le han dado á beber? El vino puro no le habria puesto tan enfermo.

Inmediatamente envió á los inspectores de salubridad pública. El análisis descubrió en las bebidas que vendia Froyot la presencia de elementos deletéreos en grandes cantidades. Quince toneles se estrajeron de su bodega y fueron á enrojecer las aguas del río.

—Vended agua! decía Tiburcio con indignación, pero no envenenéis á mis obreros.

La nombradía de Froyot consistia principalmente en los atractivos de su baile, origen y ocasión de tanta inmoralidad. M. Smithson resolvió

Asombrado el abate Saintaz de la inteligente energía que desplegaba el marido de Clara, tenía con él frecuentes conferencias. Moderaba con los consejos de su prudencia la actividad juvenil de Tiburcio, y le hacia ver que la lentitud es la condición esencial de la duración.

—Las circunstancias me favorecen, respondió Tiburcio, no sería prudente desperdiciar la ocasión; lo puedo todo en estos momentos; dejadme edificar. Mis obras una vez instaladas, se sostendrán por sí mismas, y se defenderán por los beneficios que dispensen.

A medida que avanzaba, el joven dueño de las herrerías parecia engrandecerse y atraía la admiración de todos los que le contemplaban. Llegó de fé y confiando en Dios, recibia con resignación los primeros golpes del infortunio. Buscaba sin embargo con ardor la reparación que le deparaba la Providencia. Las súplicas de Clara y las advertencias del párroco de Saldoma le contraban inalterable.

Por lo demás, media con un tacto infalible

El ministerio de Fomento ha devuelto á la seccion del mismo ramo de esta provincia, los sellos sellados de las mismas siguientes:
Esperanza, sita en término de Enmedio y propiedad de D. Miguel Lopez Salces.
Compromiso, sita en el mismo término y propiedad de D. Rufino Pineda Dou.
La Teresa, sita en Piélagos, y perteneciente á D. Felipe Santiago Perez.
Y Desengaño, sita en Enmedio y perteneciente á D. Miguel Lopez Salces.

Va á verificarse en Valladolid un suceso que hace mucho tiempo no tiene lugar. La celebracion de un Concilio Diocesano, á cuyo efecto es casi ultimados los trabajos necesarios para su realizacion, habiendo publicado con este motivo el Prelado de la diócesis una circular ordenando á los señores sacerdotes que, siempre y cuando los señores sacerdotes que, siempre y cuando se no lo impidan las sagradas rúbricas, se recite el incremento sacrificio de la misa la oracion *qui corda fidelium*, con objeto de implorar las luces del Espíritu Santo para de este modo tratar con más acierto las árduas é interesantes cuestiones que allí se discutan.

D. Ramon Araluce ha sido autorizado para trasladar los restos mortales de D. Fernando de Pineda y Piñera, desde el cementerio de Solares al de la parroquia de Santa María de Porada, en la provincia de Oviedo.

En las oficinas del gobierno civil de esta provincia se ha recibido, devuelto por el ministerio de la Gobernacion, el recurso de alzada interpuesto por varios vecinos de Colindres y Pendes, en el término de Castro ó Cillorigo, sobre pastos de la dehesa boyal, á fin de que sean interrogados acerca de si persisten en su reclamacion, ó si, por el tiempo trascurrido, desisten de ella.

Se ha dispuesto remitir al alcalde de Piélagos, para conocimiento del interesado, la comunicacion pasada por la superioridad á este gobierno provincial remitiendo el expediente y recurso de alzada interpuesto por D. Cipriano Regato, sobre cierre de un terreno en término de Piélagos, á fin de que este señor manifieste si desea que el expediente continúe su curso ó quede sin efecto.

El profesor de instruccion primaria de San Martin de Villafuere, D. Cayo Garcia ha presentado á la junta local de aquel distrito, el presupuesto de gastos ingresos correspondiente al año económico, para que tan pronto sea aprobado por ella, lo remita á examen de la primera autoridad de la provincia.

Roma.

Toda Italia vuelve estos dias su curiosa atencion al curso del proceso de los tres millones de francos, robados hábilmente al Banco Nacional; proceso célebre que terminó, segun ya escribí á tiempo en el 1880, y abierto hace dos años á consecuencia de las revelaciones hechas por el doctor Coccapieller en su periódico *Il carro de Pietro*, denunciando como cómplices en aquel caso al abogado Tomás Lopez y al abogado Petroni (ya muerto), hijo del Petroni, gran maestro de la masonería italiana en aquel tiempo, y á algunos otros.

El proceso, lleno de incidentes dramáticos y reconditos, que demuestra la organizacion de la mafia con que se consumió el hurto por obra de personas que ocupaban los primeros puestos en las esferas liberalescas, se está viendo en la corte d'Assise de Ancona donde tuvo lugar el juicio.

Todos los principales periódicos de Italia han dado allí sus cronistas, que remiten día por día extensas relaciones telegráficas. La multitud de testigos que asiste á los Assises de Ancona es tan numerosa que tienen necesidad de tener una compañía de infantería, además de muchos gendarmes y guardias de policía para mantener el orden. Los acusados están en una jaula de fierro, guardados por los gendarmes, armados de fusil y revolver. Las actas del proceso son contenidas en 24 gruesos volúmenes manuscritos. Los testigos citados son 180; los abogados defensores 10; mas no son de los más famosos conocidos de Italia. Se prevee que la discusion del proceso, comenzado el 7, durará más de un mes.

Entretanto y coincidiendo con la reapertura de este célebre proceso, la vacante de un puesto de juez de la cámara, por Roma, los amigos de Coccapieller (que todavía está en el exilio condenado por difamacion), se agitan para hacer que salga elegido diputado este hombre singular, que fué el único y valeroso descubridor y denunciador de los grandes delitos del hurto de los millones, y han conseguido hoy, con grandes carteles fijados en las paredes de la ciudad, la reaparicion del periódico *Il carro di Checco*, bajo la direccion honoraria de Francisco Coccapieller. No es fácil prever que se le libere otra vez hacer pasar á este hombre en la cárcel al Parlamento. De todos modos se cree que Coccapieller tendrá un

buen número de votos. La eleccion se verificará el 27 de Julio.»

La reciente apertura del nuevo ábside de la Basílica de Letran ha hecho fijar la atencion sobre la misma, haciendo tambien nacer en Su Santidad el pensamiento de aprovechar el grandioso palacio anejo á la Basílica Lateranense (el antiguo *Patriarchio* reconstruido por Sixto V) para instituir un Seminario universal, cuyas bases y forma no están todavía determinadas.

Se anuncia como próxima la promocion de Mon. Macchi, actual maestro de cámara de Su Santidad, para el cargo de mayordomo, dejado vacante por Mons. Theodoli, que hoy es Cardenal. No se sabe, sin embargo, quién será designado para suceder á Mons. Macchi.

Monseñor Savarese, el prelado que tanto escándalo dió hace pocos meses en Roma, pasando al protestantismo, ha pedido humildemente perdon á Leon XIII, rogando á Su Santidad se dignase indicarle el punto donde pudiese retirarse para hacer penitencia, apartado del mundo. El Papa, con el mayor cariño, acogió benévolo el ruego, señalándole el refugio que tanto deseaba y dando orden para que se le tratase con la mayor caridad.

El señor cardenal Ferrieri ha presentado á Su Santidad la dimision de su alto cargo de prefecto de la Sagrada Congregacion de obispos y regulares, por su mal estado de salud.

El cardenal Jacobini, secretario de Estado de Su Santidad, ha despachado, con fecha 12, una nota pontificia al Nuncio del Papa en Munich (Baviera), dándole instrucciones para que pida explicaciones al gobierno de Baviera sobre el párrafo contenido en la carta publicada recientemente por el príncipe regente y dirigida al señor Lutz, y en cuya carta se niega el príncipe á admitir la dimision del ministerio.

El párrafo en cuestion dice así: «Hago notar con especial placer que en varias ocasiones las autoridades eclesiásticas han demostrado su completa satisfaccion con respecto á la posicion de la Iglesia católica en Baviera.» Se piden las explicaciones, porque lo consignado en el párrafo transcrito no lo considera el Vaticano como enteramente exacto.

El *Monitor de Roma* anuncia que el Santo oficio ha dado un decreto declarando que está prohibido afiliarse á las sociedades cuyo objeto es la cremacion de los cadáveres humanos, ni ordenar la cremacion de las personas que así lo hubiesen dispuesto ó de aquellas otras á quienes se quiera someter á dicha operacion.

Cortamos del Diario del Ferrol:

«En la parroquia de Lago, distrito municipal de Valdoñio, de este partido judicial, se registra un caso de longevidad que está llamando la atencion de la ciencia médica, no por lo avanzado de la edad del sujeto en cuestion que frisa hoy en los 106 años, sino por la resistencia y perfecto estado de sus facultades físicas y morales de que se halla en posesion el decrepito labrador, llamado José Leila y más conocido en el lugar por «Pepe d'o Cabo», mote porque se le conoce con motivo de haber servido en el ejército donde alcanzó esa graduacion.

Cuenta actualmente 125 séres de su descendencia hasta tataranietos inclusive y en los días apacibles se le vé manejar el arado y trabajar sus tierras.

Asistió á las principales batallas de la guerra de la independencian y ha visto desaparecer en su parroquia á tres generaciones.

Un dato curioso:

Conserva la cartera donde apuntó, teniendo ya 32 años, el número de soldados franceses muertos á sus manos.»

Un sábio ha publicado en el *Moniteur*, de París, una serie de esplicaciones sobre los curiosos fenómenos que producirá la torre Eiffel, que será el principal atractivo de la exposicion.

«Dice el sábio que los grandes bloques de hierro colocados en direccion de Norte á Sur acabarán por polarizarse, y que esta polarizacion se extenderá luego á toda la torre

La continúa friccion que sufran los cuatro pies del edificio centuplicarán al mismo tiempo la fuerza magnética de la nueva torre de Babel.

París presenciara cosas horribles: la fuerza del imán atraerá todos los objetos colocados á un kilómetro á la redonda de la torre; las casas sufrirán grandes sacudidas, las locomotoras se precipitarán por la capital hasta llegar al monstruo; las tropas no podrán usar armas, ni serán posibles las riñas ni los asesinatos, porque al usar objetos de hierro ó de acero la fuerza atractiva de la torre les llevará hasta ella.

Esta hipótesis del sábio tiene preocupada á mucha gente en París, que se declara partidaria de que la colosal obra se realice á gran distancia de la capital del mundo civilizado.»

Los valencianos piensan regalar á Su Santidad el día de la fiesta de su jubileo sacerdotal, un precioso *manípulo*, en el cual irán engastadas tantas piedras preciosas cuantas son las parroquias de la archidiócesis.

Expedicion española á Rio Grande.

Nos la cuenta un periódico francés, que dice: «Tomaron parte en ella 600 hombres de infantería, tagalos en su mayoría, y apoyaban sus operaciones los cañoneros *Somar, Barco, Bulúsen y Paragua*, el vapor *Ordoñez* y la goleta *Valiente*; todas estas fuerzas á las órdenes del gobernador general de Mindanao.

El rio estaba erizado de obstáculos y de estacadas, y fué preciso decidir el ataque por tierra para atacar á Bobrayan, donde estaban atrincherados los moros. Era una operacion muy difícil, porque á orillas del rio no hay senderos y habia que atravesar bosques vírgenes, donde solo era posible la lucha con arma blanca.

A los dos días de marcha, y despues de varios ataques de los moros, los españoles hicieron alto resueltos á dar el ataque.

Entonces pudieron observar que los indígenas habian pegado fuego á los bosques inmediatos. Fué preciso ganar á toda prisa las cañoneras, que por fortuna habian podido llegar hasta aquel sitio.

El incendio facilitó la expedicion despejando el terreno.

Los españoles, durante diez días, continuaron avanzando su asedio de combates diarios. El más sangriento fué el del bosque de Quindal, donde fueron muertos 50 moros, sin que los españoles tuvieran más que un muerto y varios heridos.

La aldea fortificada de Bobrayan, ciudadela de los moros y adonde decian estos que nunca llegarían los españoles, ha caido en poder de nuestras tropas. Se ha dejado allí una guarnicion de 500 hombres, con víveres para dos meses.

Las correrías de los moros han quedado suprimidas.»

TELEGRAMAS.

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.)

Paris 19 (6'25 t.)—Nose han confirmado los rumores de modificacion ministerial que desde ayer vienen circulando, y por los que se anunciaba la salida del Sr. Ministro de Marina.

A la salida del Sr. Conde de Chartres, sus partidarios le dispensaron un entusiasta despedida.

Los periódicos ministeriales niegan importancia al incidente surgido entre España y Bélgica, con motivo de la cuestion del Congo.

Con este motivo dicen que el asunto quedará arreglado satisfactoriamente.

Entre los monárquicos se ha restabecido algo la calma, sin que haya ocurrido hoy incidente de importancia.

Ha desaparecido de esta, segun se afirmaba anoche, el Sr. D. Mannel Ruiz Zorrilla, sin precisar el punto hácia donde se dirige.

Esto es objeto de diversos comentarios, afirmando por algunos que su marcha obedece á planes revolucionarios.

Tambien se ha notado la ausencia de algunos emigrados republicanos de mayor importancia del partido.

Londres 19.—Mr. Gladstone ha salido para el punto donde reside la reina, con objeto de presentar la dimision del actual gabinete.

La formacion de un ministerio de coalicion principia á presentar dificultades, y es casi seguro que el nuevo gabinete se compondrá solamente de elementos conservadores.

Sin embargo, siguen las inteligencias entre estos y los unionistas, para ver si encuentran una fórmula que haga posible la formacion de un ministerio.

Roma 19.—La epidemia sigue en descenso en todos los puntos de Italia donde se habia declarado la epidemia.

Madrid 19 (7'45 tarde).—El Sr. Salmeron marchará á París en el momento que se cierren las córtes, donde segun parece celebrará una importante conferencia con el Sr. Ruiz Zorrilla, en el supuesto caso de que este se halle en dicha capital.

La comision de castellanos han visitado otra vez al Sr. Sagasta para pedirle la concesion del plazo que ya tenian solicitado anteriormente.

El Sr. Presidente del Consejo, que como siempre ha recibido con mucho afecto á la comision, le ha manifestado que hará cuanto pueda en pró del objeto que se proponen pero que cree que no conseguirán nada.

El ministro de Hacienda, á quien tambien han visitado, tampoco les ha hecho conseguir esperanzas satisfactorias.

Madrid 19.—4 por 100, contado, 60'30. Fin mes, 60'35. Exterior, 61'05. Amortizable, 76'05. Cubas, 92'10.

Banco de España 342'25 operaciones, dinero. Algunos de los ministros se reunieron esta mañana en el Congreso con objeto de celebrar consejo, pero teniendo necesidad el Sr. Gamazo de presenciar la discusion de los presupuestos no ha podido celebrarse, aplazándole para esta no-

che, que lo están celebrando en el palacio de la Presidencia.

En el salon de conferencias y círculos políticos, escasísima animacion y un calor insostenible.

Madrid 19 (10'15 noche).—El Consejo celebrado bajo la presidencia del Sr. Sagasta, ha carecido de interés. Los consejeros se han ocupado principalmente del curso que llevan y del tiempo que han de durar los debates parlamentarios, acerca de lo que, los ministros, convinieron en que podrá leerse el decreto de suspension para el día último del mes de Julio, pero el Sr. Gonzalez (D. Venancio) considera que no podrá verificarse la clausura hasta el día 5 ó 6 del próximo Agosto.

Madrid 19 (11'15 n.).—Parece, segun noticias que tenemos por fidedignas, que la diputacion provincial de Oviedo será disuelta y entregados á los tribunales varios de los diputados que la componen en la actualidad.

En la sesion del Senado ha principiado á discutirse la interpelacion del Sr. Ruiz Gomez, sobre la situacion económica de la isla de Cuba.

En el Congreso ha seguido el debate sobre el tratado de comercio.

Movimiento de buques

ENTRADOS.

Vapor francés Olinde Rodrigues, 2013 toneladas., c. Clanen, de Pointe á Pitre con cacao para varios.

Id. Cabo Finisterre, 1127 ts., c. Euba, de Barcelona con aceite, vino y sal.

Id. Navarro, 2514 ts., c. Mocerero, de Liverpool con carga de tránsito.

Tocinos y jamones asturianos

á tres y cuatro reales libra; aceite superior, vinagre de yema, aguardientes, vinos y licores, azúcares de la Habana, sin competencia. Fideos, refinos y pastas riquísimas italianas para sopa á precios de fábrica. Café puro de Puerto-Rico, etc., etc., todo á precios reducidísimos.

Se proporciona la nueva plancha-cromográfica para producir manuscritos y dibujos.

Visitar el establecimiento de comestibles en Atarazanas, 3, frente la botica de Cuesta.

d. m. v. 10a2

CARGAMENTOS DE MAÍZ.

Se están esperando varios vapores con importantes cantidades de **maíz americano planchado** de los Estados-Unidos, yo **maíz redondo** procedente del Rio de la Plata. Todo de calidad superior.

Hay grandes existencias á la venta en Santander, Plazuela del Príncipe, núm. 5.

Para los pedidos dirigirse á **D. Leandro Hermosilla**, que en partidas arreglará mucho el precio. 70

MAGNÍFICO SURTIDO

de guarniciones para coche, sillas de montar y efectos de viaje.

Depósito de impermeables ingleses, calzado especial para caballeros y señora. Confeccion esmeradísima.

Se remiten catálogos con precios. Taller de B. Mieres, Santander. 19

Plaza de Atarazanas, n.º 23,

se vende tocino del país á 28 cuartos; lomo á 4 reales libra; salchichas á 4 reales; jamon asturiano dulce, á 6 y 3/4. 20

BUENA OCASION.

Se alquila en el inmediato pueblo de Pantejos una casa de campo con grandes vistas, cocheras, huerta sembrada de hortalizas y unos 70 árboles frutales de todas clases.

Los dueños informarán en la calle de Rupalcio, núm. 11, 3. 7

ANUNCIO

En el acreditado establecimiento del dorador D. Emilio del Campo, situado en la calle de Puerta la Sierra, encontrará el público un surtido completo en estamperia religiosa, especialidad en corazones de Jesus y Maria, espejos y marcos dorados; y molduras para toda clase de estampas. 11

Le Culte du Grand Architecte

por

LÉO TAXIL.

3.ª parte de

REVELATIONS COMPLÉTES SUR LA FRANC-MAÇONNERIE.

Se halla de venta en la Librería Católica, Puente 16.

JOYA MEDICINAL

AGUAS MINERALES NATURALES DE CARABAÑA.

Salinas, sulfuradas, sulfatado-sódicas, hiposulfitadas

únicas de su especie conocidas,

HAN OBTENIDO 5 MEDALLAS DE ORO, 4 DIPLOMAS DE HONOR.

Autorizadas por los gobiernos de España y Francia.

Sus primeros efectos son: purgantes depurativas, antibiliosas, antierpéticas y antiescrofulosas; pudiéndose administrar á los niños ó ancianos más débiles como á las personas robustas.

Constituyen un verdadero específico en las enfermedades del estómago, hígado, vientre y bazo, como las dispepsias, gastralgias, catarros gastro-intestinales, infartos del hígado y del bazo, ictericia, estreñimiento del vientre y todas aquellas que procedan de los órganos que tienen relación con el tubo digestivo.

En las enfermedades de la piel ó manifestaciones cutáneas, herpetismo, escrofulismo, úlceras, eccemas, oftalmías, erupciones, infartos glandulares y otras, obran del mismo modo que en las anteriores, y en igual forma en las múltiples enfermedades de la mujer, leucorreas, flujos, granulaciones, clorosis, histerismo, menstruaciones difíciles y otras muchas empleadas interior y exteriormente.

El público debe prevenirse, no aceptando ninguna otra agua ó producto como sucedánea, parecida ó semejante, si no quiere exponerse á obtener resultados opuestos á los que se proponga.

Sus aplicaciones son numerosas, generales; á todos interesa conocerlas; es la Naturaleza quien las fabrica y las presenta; á ella corresponde todo elogio é importancia.

Se venden en todas las farmacias y droguerías de España y capitales de Europa y América.

Para los pedidos, reclamaciones y todo lo concerniente á estas AGUAS, dirigirse á

R. J. CHAVARRI, Atocha, 87,
(Plaza de Anton Martín.)—MADRID.

EMULSION ANGULO

LOMBRIZ SOLITARIA.

Expulsion segura, sin molestia ni peligro, con las cápsulas de ANGULO, 30 reales frasco, Vitoria, farmacia del autor.—Santander, farmacia de D. José de la Vega, y principales de España. 4m3

LA VERDAD

DIARIO MONARQUICO.

Puente, 16.—Santander.

Este diario ha entrado en el cuarto año de su publicación y desde que vió la luz pública viene figurando constantemente al frente de los demás periódicos locales, según las notas oficiales, por derechos de timbre que paga á la Hacienda.—Como este es un dato que deben tener muy en cuenta las personas que les convenga ó tengan costumbre de anunciar los géneros ó productos de su industria, se ha hecho una TARIFA especial y sumamente económica de anuncios para cuarta plana, en la que sin grandes dispendios se pueda dar á conocer al público lo que se desea.—Hé aquí, pues, dicha

TARIFA de anuncios para cuarta plana.

Línea del cuerpo 3, á 5 céntimos de peseta por una inserción.

» » » 4 » » » de 3 inserciones en adelante.

En tercera plana, doble precio.—Comunicados y noticias, á 25 cént. línea.

LIBRERÍA É IMPRENTA CATÓLICA

En este establecimiento se hacen con prontitud, economía y esmero, toda clase de trabajos de imprenta, como papeletas de defunción, carteles, estados, recibos, folletos, libros, tarjetas de visita y cuantos trabajos se la encomiendan en este ramo y en el de encuadernación.

CASUS CONSCIENTIAE

His praesertim temporibus accommodati propositi ac resoluti opera et studio P. V.

Moralis theologiae professore.

Dos tomos: en rústica, 11 pesetas; encuadernados, 14 id.—Se venden en la Librería Católica, Puente, 16.

LA SANTA BIBLIA

VULGATA LATINA

y su traducción al español por el Ilmo. Dr. D. Félix Torres Amat, con notas de éste y del Ilmo. Padre Felipe Seo de San Miguel, Cronologías del Rdo. P. Fidel del Fita, S. J., Comentarios y vindicias.—Arreglada para la Biblioteca La Verdadera Ciencia Española, bajo los auspicios y aprobación del Excmo. é Ilmo. Sr. doctor D. Jaime Catalá y Albosa, Obispo de Barcelona.

Esta obra se dá á luz desde el 1.º de Enero pasado, publicándose mensualmente un tomo de 400 páginas del tamaño que comunmente se emplea en las obras de consulta. En razón al mayor tamaño de los volúmenes, la obra, según los cálculos más aproximados, constará de ocho tomos en vez de doce, correspondiendo así el valor á 16 reales cada tomo en toda España.

Los que se suscriban directamente á la casa, anticiparán 48 reales como importe de los tres primeros tomos; recibidos los cuales podrán anticipar las cantidades que mejor les convenga á razón de 16 reales tomo. Los que se suscriban por medio de corresponsal, si fueran conocidos de la casa á la cual se dirijan, podrán prescindir del anticipo, abonando los 16 reales á medida que reciban cada uno de los tomos.

Saldrá el primer tomo en el mes de Enero próximo, cerrándose definitivamente la suscripción en 15 de Febrero. Desde dicho día se pagarán los tomos en rústica á 24 reales cada uno.

Puntos de suscripción.—En la administración de La Verdadera Ciencia Española, Barcelona, Anales, 14, y en casa de los corresponsales. En Santander en la librería é imprenta Católica, Puente, 16.

DICCIONARIO

de la lengua castellana, por la Real Academia Española, última edición.

El Devoto

del SAGRADO CORAZON DE JESUS, libro muy útil para todos.—Precio, 30 céntimos.

VAPORES-CORREOS

DE LA

COMPANIA TRASATLANTICA

(ANTES DE A. LOPEZ Y COMPANIA).

Servicio para Puerto-Rico, Habana y Veracruz.

SERVICIO PARA VENEZUELA, COLOMBIA Y PACÍFICO.

SALIDAS: De Barcelona los días 5 y 25.—De Cádiz los días 10 y 30.—De Santander, el 20.—De Coruña, el 21 de cada mes.

Los vapores que salen los días 5 de Barcelona y 10 de Cádiz admiten carga y pasaje para LAS PALMAS (Gran Canaria).

Los que salen los días 20 de Santander, 25 de Barcelona y 30 de Cádiz, enlazando con servicios antillanos de la misma Compañía Trasatlántica, en combinación con el ferro-carril de Panamá y líneas de vapores del Pacífico, toman pasaje y carga á flete corrido para los siguientes puntos:

LITORAL DE PUERTO-RICO.—San Juan de Puerto-Rico, Mayagüez Ponce y Aguadilla.

LITORAL DE CUBA.—Santiago de Cuba, Gibara y Nuevititas.

AMERICA CENTRAL.—La Guaira, Puerto-Cabello, Sabanilla, Cartagena, Colon y todos los principales puertos del Pacífico, como Punta Arenas, San Juan del Sur, San José de Guatemala, Champerico y Salina Cruz.

NORTE DEL PACÍFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá á California, como Acapulco, Manzanillo, Mazatlan y San Francisco de California.

SUR DEL PACÍFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá á Valparaíso, como Buenaventura, Guayaquil, Payta, Callao, Arica, Iquique, Caldera, Coquimbo y Valparaíso.

Rebajas á familias.—Precios convencionales por aposentos de lujo.—Rebajas por pasajes de ida y vuelta.

Seguros.—La Compañía, por medio de sus agentes, facilita á los cargadores el asegurar las mercancías hasta su entrega en el punto de destino.

El vapor

REINA MERCEDES,

es el destinado á salir de Santander el 20 de Julio:

Seguirá viaje á

VERACRUZ

para donde recibe carga y pasajeros.

Nota importante.—Por concesion especial del Gobierno mejicano, las mercancías que vayan á Veracruz por este vapor, disfrutarán una rebaja de 2 por 100 sobre los derechos de importacion en aquel país.

Más informes en Santander sus consignatarios los Sres. **Angel B. Perez y compañía**, Muelle, 36.

A LOS SEÑORES SACERDOTES

Libros que para uso de los señores Sacerdotes, se hallan de venta en la Librería Católica, Puente, 16:

Herd. Sacrae Liturgiae Praxis. Tres tomos en un volumen, 42 rs.

Theologiae moralis, por Alsina, dos tomos, 60 rs.

Catecismo de San Pio V. Un tomo, 34 rs.

Tesoro del Sacerdote, por el R. P. Mach, 9.ª edición. Un tomo, 30 rs.

Tesoro del catequista, por el R. P. Mach. Un tomo, 20 rs.

Obras predicables

Jesucristo predicado, por Planas. Dos tomos, 48 rs.

El catequista orador, por Planas. Dos tomos, 44 rs.

El Cura en el púlpito, por Planas. Tres tomos, 70 rs.

Coleccion de selectos panegiricos, por Claret. Once tomos, 110 rs. Todas estas obras se hallan muy bien encuadernadas.

Breviarios, en cuatro tomos, lujosa encuadernacion, papel china, última edición, á 8 y 9 duros.

Totum, elegante encuadernacion, buena letra y papel, á 72 rs.

Horae diurnae, elegante cubierta, papel china, 26 rs.

Officia votiva, papel china, 8 rs.

Rituale Romanum, hermosa encuadernacion, 30 rs.

El mismo, tamaño algo mayor, papel china, con caja, 36 rs.

El mismo, de mayor tamaño que los anteriores, elegante papel, gruesa letra, con caja, 80 rs.

Además se encuentran otros muchos libros como Misales, Semana Santa en latin, Misas nuevas, todo á precio muy arreglado.

Conferencias sobre las Letanias de la Virgen. Obra en seis voluminosos tomos, á 24 rs. cada tomo.

La Propaganda Católica.—Coleccion de los opúsculos de D. F. Sardá y Salvany, Pbro., en 5 tomos. En rústica, 16 rs. tomo. En lujosa encuadernacion, con hermosas planchas doradas, á 24 rs. tomo.

Práctica de los ejercicios espirituales de San Ignacio de Loyola. Precio 6 reales.

OBRAS

de D. Santiago José García Mazo.

Catecismo de la Doctrina Cristiana explicado.

Historia para leer el cristiano desde la niñez hasta la vejez, ó sea Compendio de la Historia de la Religion.

Sermones predicados por el autor.

Diario de la Piedad, ó breve reglamento espiritual.

Se venden en la Librería Católica Puente, 16, Santander.

AL MAGISTERIO.

Libros de escuelas que se hallan de venta en la Librería Católica Puente 16.

Instruccion Primaria, de Rueda, á 7 reales.

Compendio de Historia Sagrada, de Ignacio Calonge, á 4 reales.

Juanito, de L. A. Parravicini, á 4 reales.

Elementos de Geometría, de Faustino Patucio, á 3 reales.

Aritmética de J. Cortazar á 4 reales.

Epítome de Analogía y Sintaxis, La Academia, á 3 reales.

Prontuario de Historia de España, del Dr. Terradillos, á 4 reales.

El Evangelio de los niños, Idem á 3 reales.

La Antorcha de la Juventud, de Urbano Dargallo, á 4 reales.

El Amigo de los Niños, de Sabatier, á 2 reales, y á 4 reales.

Catecismo Histórico, de Fleury, á 2 reales.

Guia del ama de Casa, de Yeves, á 4 reales.

La Escritura, de Diego, á 4 reales.

Cuaderno 5.º de Lectura, de Avendaño y Cardenera, á 4 reales.

Compendio de Urbanidad, de Carreño, á 4 reales.

Páginas de la Infancia, de Terradillos, á 4 reales.

Silabarios, 20 céntimos.

Aritmética, de Vallín y Bustillo, á 4 reales.

Catecismo Histórico, de Fleury, á 4 reales.

Libro segundo, 1 real.

Cuaderno de Lectura, de Aranda, á 2 reales.

Método Práctico, de Naharro, á 2 rs.

Cartilla Agraria, de Oliván, á 4 reales.

El Consejero de las Niñas, de Escudero, á 4 reales.

Fábulas, de Iriarte, á 4 y á 2 reales Gramática Castellana, de Herranz y Quirós, á 4 reales.

Manual de Agricultura, de Oliván, á 7 reales.

Guia del Artesano, de Paluzié, á 4 reales.

Geografía, Idem, á 4 reales.

Fábulas, de Samaniego, á 4 y á 2 reales.

La Ciencia de la Muger, de Cardenera á 4 reales.

Abecedario de la Virtud, de Rada á 8 reales.

Caton metódico, de D. José Gonzalo Seijas, á un real.

Libros de texto.

Se hallan de venta en la Librería Católica, calle del Puente, núm. 16.

FERNANDEZ Y GUTIERREZ

2 - Carbajal - 2

Almacén de yeso, cal hidráulica y demás materiales de construcción.—anchos.—Fajos para cielos rasos y Merced á su fábrica movida al vapor.— pueden servir el yeso con toda prontitud y economía.—Su buen servicio permite tener la cal hidráulica siempre reciente.—En este almacén pueden verse las magníficas losetas á mármol y Portland de la acreditada fábrica de Bilbao de D. Simon Paul.

D. VICENTE DEL VILLAR,

Médico-cirujano dentista, A. Tarazona 6, principal, izquierda. Consultas médico-cirúrgicas. Operaciones de boca. Dentaduras artificiales, empastes y orificaciones. Precios económicos.

Révélations complètes sur la franc-maçonnerie.

Les Frères Trois Points,

obra escrita en francés por el famoso Léo Taxil, que antes de convertirse escribió contra tanta saña contra la Santidad de Pio IX.—Precio, 32 rs.

ES INTERESANTE

y de suma utilidad un libro que contiene la sana doctrina espresada en el siguiente índice:

Prólogo.—Carta pastoral de los Obispos del Ecuador.—Carta pastoral de los prelados de la provincia eclesiástica de Burgos.—Circular del reverendo Sr. Obispo de Avila.—Pastoral del Rdo. Sr. Obispo de Avila.—Circular del Gobernador eclesiástico del Arzobispado de Toledo, Sece vacante.—Pastoral del Venerable Obispo de Osma.—Pastoral del Venerable Obispo de Plasencia.—Cartas del Venerable Obispo de Tarazona.—Cartas del reverendísimo Sr. Arzobispo de Burgos y Obispos sufragáneos.—Adhesion del Obispo de Plasencia á las protestas del Excmo. Sr. Arzobispo de Burgos.—Cíclica de Nuestro Santísimo Señor por la divina Providencia, Papa Leon XIII. Este libro, de unas 250 páginas, se halla de venta en la Librería Católica, Puente, 16, al precio de 4 rs.

El niño amante de la Virgen

Devocionario sumamente útil para niños y congregaciones de la Santísima Virgen, compuesto por el P. Manuel Lasaleta, de la Compañía de Jesús.

Cuarta edición impresa con esmero y en excelente papel, y aumentada considerablemente. Se vende á 30 céntimos de peseta uno en tela y á 50 ml con cortes dorados:

De la tercera edición se venden en Santander, Puente, Librería Católica, á 76 reales el 100.

DEVOCIONARIOS MANUALES

por los Padres de la Compañía de Jesús.

A 1 peseta y á 40 céntimos.

DEVOCIONARIOS ESCOGIDOS

por los mismos Padres, en pasta sin canto dorado, á 8 y 12 rs. Con hilo dorado, á 16 y 24 rs.—Se venden en la Librería Católica, Puente, 16.

Acaba de recibirse en la Librería Católica, Puente, 16,

PILATILLO,

por el R. P. Coloma, con magnífica encuadernacion y planchas doradas: precio 4 rs.

También se han recibido todos los cuentos del P. Coloma, correspondientes al año 1885. Forman un volumen de 225 páginas. En rústica, á 12 rs.

LA SAGRADA FAMILIA

Revista quincenal con grabados, dedicada á las familias cristianas y consagrada á Jesús, María y José.

Con aprobacion de la autoridad eclesiástica.

12 reales al año suscribiéndose directamente en la administración de esta Revista, Ronda de San Pedro, 6, en la librería y tipografía católica, P. no. 5, Barcelona.—Suscribiéndose por medio de corresponsal, 14 rs.—En Cuba y Puerto-Rico, directamente, 16 rs.—Filipinas, América y extranjero, id., 20 rs.

Impranta Católica, Puente, 16.